

芦屋市議会議員

大原ゆうき



<http://oohara-yuuki.jp>



大原 裕貴



@ooharayuuki



～9月定例会特集～ 行政の情報公開力の向上に向けて！



質 問

芦屋市の強み、弱みに関する分析について

他の自治体同様、芦屋市においても強みと弱みがあります。それらの認識がなければ、芦屋市のまちづくり、経営戦略を正しい方向で進めていくことができません。そのためにも、強みと弱みはビッグデータ等の客観的データにて導き出されたものでなければなりません。

そして、各所管部署が分析した結果の集約、見える化を進める事で正確かつ迅速な経営判断を下す事が可能になります。また、それらの情報のうちで、公開可能な部分についてはオープンデータとして公開していく事で、市民生活の向上にも繋がります。

芦屋市の現状について、ビッグデータ等の客観的データに裏付けされた分析結果を持っているか。各所管部署が所持しているデータの集約や見える化が行われているか。それらのデータを外部に公開していく予定はないのか。の3点について、質問しました。

一般質問 要旨

1. 芦屋市の強み、弱みに関する分析について

- 1) ビッグデータなどの客観的なデータを用いて分析を行っているか？
- 2) 各所管部署が所有している情報の集約、見える化を実施しているか？
- 3) 市が所有しているデータを市民に公開していく予定は無いのか？

2. 芦屋市の広報活動の改善に関する取り組みについて

- 1) 広報の結果について、どのように評価しているか？
- 2) 広報力増加の為の改善に関する取組みとして、どんな事を実施しているか？

市長答弁

客観的分析が必要な計画策定業務などにおいて、国や県等で公開されている統計数値等を活用している。

府内で保持しているデータの集約、見える化については、現状では実施が行き届いていないが、正しい経営判断には情報の集約、見える化が必要な事は認識しており、仕組みの検討を進める。直近では、平成28年度策定予定の公共施設等総合管理計画の策定にあたり、市が保有する資産の共有データベース化に向けてプロジェクトチームで検討をしている。将来的には、各施設のハードにかかる基本情報とともに、コストや施設の位置、利用者状況などの情報を統合させ、活用できる様にしていく予定である。

データの公開については、二次利用が可能な、いわゆるオープンデータとして順次公開できるよう取り組んでいく。ひとまず、公開可能なデータを公開していく事を第一目標として進めていく。

質 問

芦屋市の広報活動の改善に関する取り組みについて

現在、芦屋市においては広報紙、ホームページ、サンテレビでのデータ放送、ケーブルテレビといった媒体で情報発信をしています。新聞、インターネット、テレビという主要メディアを網羅している状況にあるので、情報媒体としては充足しています。そして、それらの情報媒体に触れている人に対しては十分な情報発信ができていると思われます。しかしながら、情報媒体に一度も触れた事がない人へのアピールという意味では、まだ工夫が不足している状況にあると言えます。市民への情報発信は、行政の重要な任務です。情報発信については100%を目指すべきです。

芦屋市の広報の効果について、どのような評価をしているか。広報力強化の為の改善に関する取り組み内容について、質問しました。

市長答弁

本年3月に実施した市民アンケート結果では、「広報あしや」を読んだ事がある人で「満足」「やや満足」と回答した人の割合が58.1%で、ホームページの閲覧経験者においては、49.5%の割合となっている。行政情報の入手方法については、「広報あしや」が75.9%と高い割合を占めているものの、「広報あしやが手に入らない」と回答した人の割合が14.5%となっている。

市の情報政策としては、「広報あしやが手に入らない」割合を減らす事、「広報あしや」の満足度が100%になる事を目指し、改善していく事が重要であると認識している。そのため、配布方法の見直しや、表紙に目を引く工夫をするなどの改善に取り組んでいく。

市政トピックス

▶ マイナンバー制度 導入準備進行中（第65,67,72号議案より）

10月よりマイナンバーが通知されるのはご存知かと思います。芦屋市においても、平成28年1月から施行開始となる同制度の準備として条例整備、システム整備などを進めているところです。皆様の心配の種である個人情報の流出については、これまで以上に慎重に対応していく方向性で準備を進めていますので、過度に不安になる必要はないと思います。また、マイナンバー開始に伴い、住民票などをコンビニで取得できるコンビニ公布の準備も合わせて進めているとのことです。

▶ 学校給食費、公会計化へ（第68号議案より）

10月5日より、潮見中学校にて給食が開始します。給食費の管理については、市教育委員会が管理を行う公会計形式で対応されます。それに伴い、小学校についてもこれまでの私会計から公会計にシフトする運びとなりました（平成28年4月1日から）なお、潮見中学校以外の中学校については、給食棟の建設が完了し次第、随時開始していくとのことです。

公会計になると何が変わる？

- 1) 市の予算として議会がチェックできるようになる。
- 2) 教師による給食費の管理が不要になる（これまで給食費の管理も担当する必要があり、大きな負担だった）
- 3) 給食費用の為の金融機関口座（学校指定）が不要になる。以下の金融機関口座であれば入金可能。
 - ・三井住友銀行
 - ・みなし銀行
 - ・東京三菱UFJ銀行
 - ・尼崎信用金庫

▶ JR芦屋駅前駐車場廃止へ（第70号議案より）

少し残念なお知らせです。12月1日より、JR芦屋駅の南にある『JR芦屋駅南自転車駐車場5』の廃止が決まりました。私有土地を借りて提供していた影響によるもので、議会としてもどうしようもない部分がありました。同駐輪場は定期利用専用の駐輪場なので、同駐輪場をこれまで利用されていた方は『JR芦屋駅南自転車駐車場3』へ移動していただく事になります。同時に、一時利用専用である『JR芦屋駅南自転車駐車場3』の一時利用自転車台数が減ってしまう事になります。芦屋市による利用状況の分析によると、駐輪できない方が発生する見込みは無いとのことでしたので、皆様への悪影響は無いものと思われますが、議会としては、今後も同様の問題が発生しないよう、中長期的ビジョンでのまちづくりを進めていくよう指摘しました。

▶ 高浜町1番住宅等大規模集約事業 業者確定(第74号議案より)

高浜町1番にて計画されている住宅等の大規模集約事業について、総合評価一般競争入札によって、特定事業を実施する民間業者の選定が行われました。同事業は、民間の資金、経営能力、技術的能力などを活用するPF1法によってとり行われます。同事業の進め方については、今後議会が意見する機会が無いという状況を受け、特別委員会を設置して対応していく事が決まりました。皆様の税金で建設する市営住宅ですから、皆様の声を市政に反映すべく、動いて参りたいと考えております。

▶ 芦屋市立体育館、青少年センター改修工事(第76号議案より)

内装改修、体育館へのエアコン設置などの改修工事のため、平成27年11月1日から平成28年3月28日までの間、芦屋市立体育館および青少年センターが休館となります。なお、工期中も各種施設の申請受付業務は実施することです。受付対象施設は以下のとおりです。

- ・芦屋市立体育館、青少年センター
- ・川西運動場
- ・中央公園野球場、中央公園芝生広場
- ・西浜公園庭球場
- ・東浜公園庭球場

定例会の詳しい内容については市のホームページをご参照ください！

- ・芦屋市議会 議会中継 <http://gikai.gikai-tv.jp/dvl-ashiya/2.html>
- ・芦屋市議会 会議録 <http://www.kaigiroku.net/kensaku/ashiya/ashiya.html>
- ※但し、9月定例会分は未反映です（作成中）
- ・市議会だより <http://www.city.ashiya.lg.jp/shigi/dayori.html>
- ※9月定例会の情報については、11月号を参照してください（作成中）

お知らせ

議会報告会開催決定！

10/31(土)14:30～16:00 @潮芦屋交流センター201室
10/31(土)18:30～20:00 @大原集会所B室
11/01(日)11:00～12:30 @福祉センター会議室1

大原ゆうき プロフィール

- ・昭和59年2月8日 芦屋生まれ（31歳）
- ・シドニー日本人学校、関西学院中学部、関西学院高等部を経て
関西学院大学経済学部を卒業。
卒業後は民間企業でシステムエンジニアとして勤務。
- ・平成27年4月26日の統一地方選にて2793票ものご期待を頂戴し、初当選。

ブログ更新中！

議会活動の透明化のため、日々の活動などを更新し、情報公開力アップに努めています！

<http://oohara-yuuki.blog.jp/>

